

Habrá un Comité Regional de Emergencia entre instituciones

Delegación Presidencial Regional adelanta sus planes para enfrentar proceso electoral

Claudio Aguilar Bulnes

Poco más de 900 mil personas deberán sufragar este fin de semana en las 2.455 mesas que se instalarán en los 240 locales de votación que tendrá la región

Un gran despliegue es el que está coordinando el gobierno en la región para que el proceso electoral de este fin de semana se realice de la mejor manera y con la transparencia que siempre se ha caracterizado.

El delegado presidencial regional, Humberto Aqueveque, en conversación con Diario Talca aseguró que se está frente a un proceso bastante grande atendiendo que se trata de la primera elección con voto obligatorio que se desarrollará en dos días y que cuenta con un padrón de 938.027 electores habilitados para sufragar en la región. Para la autoridad esto genera un despliegue importante de funcionarios y funcionarias que estarán en todo el territorio durante los dos días del ejercicio cívico. Agregó que habrá un resguardo importante en materia de seguridad tanto al interior como en el exterior de los 240 locales de votación que se han dispuesto en el Maule para albergar a las 2.455 mesas de sufragio. Desde el gobierno se espera que sea una elección tranquila, con una alta participación y para cual se han coordinado con todas las instituciones involucradas aspectos relevantes como transporte, energía, seguridad, asistencia y conectividad.

Cogrid

A pocos días de las elecciones se coor-



dinó para hoy la realización de un Comité Nacional para la Gestión del Riesgo de Desastres, Cogrid, atendiendo el evento masivo que se realizará este fin de semana en todo el territorio nacional y en el Maule.

“Este Cogrid regional tiene como objetivo el evento masivo que se genera en esta elección con cerca de 940 mil electores, eso es un movimiento importante de personas que van a estar

concurriendo a los locales de votación, con temperaturas que no serán menores atendiendo los antecedentes que mantenemos desde el punto de vista climatológico. Por lo mismo, durante todo el proceso electoral Senapred -desde el jueves hasta el martes siguiente- levantará una Alerta Temprana Preventiva por evento masivo. Es lo que vamos a analizar desde el punto de vista de riesgo de desastre o de cual-

quier posible evento que se pueda desarrollar”.

Transporte

Humberto Aqueveque sostuvo que en los últimos días se han reunido para evaluar la manera en la que se facilitará el desplazamiento de las personas hacia los locales de votación, principalmente para aquellas que viven en zonas rurales, apartadas y de difícil conectividad. Añadió que “estamos resolviendo cómo generar la mayor proximidad respecto de los recintos de votación para las personas que se encuentran en zonas aisladas. Para eso es que la seremía de Transportes y Telecomunicaciones tiene subsidios de asignación para zonas aisladas que van a estar vigentes para este fin de semana. Además, se ha acordado que toda la locomoción subsidiada esté trabajando para generar mayor conectividad”.

El delegado regional aclaró que de manera complementaria desde el Ministerio del Interior llegan recursos para la contratación de buses y servicios de acercamiento que deben realizar solo esa labor durante los dos días en que se efectúe el proceso electoral y apuntan a resolver las necesidades de sectores rurales, para lo cual se han dispuesto de dos o tres horarios para el traslado de las personas a los centros de las ciudades y luego su retorno a los respectivos

Custodia de urnas

Se permitirá que apoderados o representantes de partidos pasen la noche del sábado 26 al domingo 27 en los locales de votación por transparencia del proceso de custodia de las urnas y los útiles electorales.

lugares de origen.

“Cómo es un proceso de licitación que se cerró el pasado jueves, estamos en condiciones de hacer llegar a todos los medios de comunicación las nominas de los recorridos y lugares de salida de los buses de acercamiento para que nos puedan colaborar con entregar la información que está dispuesta desde el lunes en todas las plataformas digitales del gobierno para masificar esta información. La fórmula de establecer estos recorridos fue basó en las elecciones previas, principalmente a las

experiencias asociadas a los procesos convencionales, reforma constitucional y algunas conversaciones con los municipios donde se pudo levantar algunos nudos críticos que se habían desarrollado en otras elecciones. Tuvimos información de los propios alcaldes o alcaldesas que nos permitió modificar horarios, lugares, salidas y regresos desde puntos que resultan más accesibles para las personas”, añadió la autoridad regional.

Eficiencia

El proceso electoral en el país es una institucionalidad, así lo expresa el delegado al señalar que “soy uno de los fieles defensores del sistema electoral chileno, donde el Servel ha dado siempre garantías como institución de la rapidez en los resultados, de la transparencia del procedimiento, tenemos el orgullo en nuestro país de que nunca hay duda respecto del desarrollo de una elección a menos que sea muy minuciosa la diferencia, pero siempre se resuelven rápidamente. Pero habitualmente a la hora u hora y media desde que se cierran las mesas ya hay

tendencia. Además, el Servel informa de manera paulatina a través de su plataforma web para dar mayores garantías y transparencia del proceso y que en ningún minuto haya fallas desde el punto de vista tecnológico”.

Energía y conectividad

El delegado Aqueveque explicó que existe un compromiso de todos los servicios públicos para que todo funcione adecuadamente y de esa manera mantener la credibilidad en el proceso, de ahí que aseguró que tanto el Ministerio de Energía como también otras instituciones como la SEC (Superintendencia de Electricidad y Combustibles) son las encargadas de velar para que el suministro energético no presente fallas y no entorpezca el funcionamiento de los locales de votación. Lo mismo ocurre con las compañías telefónicas que son revisadas por el Ministerio de Telecomunicaciones para que la conectividad sea la adecuada y no tener interrupciones que pongan en riesgo el proceso. “Lo primero es dar este mensaje a la ciudadanía de que siga confiando en

el sistema electoral chileno, por sobre todo que hemos visto que en este proceso el Servel ha hecho un importante esfuerzo tanto desde el punto de vista de la etapa previa y no me cabe duda que refleja la visión internacional que dice que en Chile las elecciones son claras, transparentes y no se ponen en duda jamás”, añadió.

Seguridad y tránsito

Humberto Aqueveque aclaró que para lograr que el proceso se realice de la mejor manera existen resoluciones que no se conocen comúnmente como la que realiza el Ministerio de Educación al suspender las actividades de la comunidad educativa de los recintos de votación y que comienzan desde este miércoles y se extienden hasta el siguiente martes. Además, esto hace posible que el Ministerio de Transporte a través de la Seremía genere el cierre de calles tras sostener una coordinación con Carabineros para analizar las desviaciones como también determinar el espacio para que las personas con movilidad reducida puedan llegar a los recintos de votación. ●